

# 13. Juni bis 15. Juli 2019: "Bürgerrat Demokratie" - Regionalkonferenzen in 6 Städten

## Die Grundidee: Gemeinsam sind wir stärker

**Fast die Hälfte der Wahlberechtigten ist unzufrieden mit dem Funktionieren der Demokratie in Deutschland.**

**Was muss passieren, um das Vertrauen der Menschen wieder zu stärken und sie – vielleicht zum ersten Mal überhaupt – für die Demokratie zu begeistern?**

Mehr Demokratie e. V. und die Schöpflin Stiftung planen (gemeinsam mit den unabhängigen Prozessbegleitungs-Instituten nexus und IFOK) für das Jahr 2019 einen Bürgerrat zum Thema Demokratie. Mit diesem **für Deutschland bisher einmaligen Modell-Projekt** sollen per **Zufallsauswahl** ermittelte Menschen in enger Anbindung an die Politik Lösungen zur Stärkung und Weiterentwicklung unserer Demokratie erarbeiten.

Die Initiatoren sind überzeugt: Es kann gelingen, unsere Demokratie so weiterzuentwickeln, dass der dramatisch hohe Anteil der Unzufriedenen wieder sinkt. Die Gesellschaft kann die großen Herausforderungen unserer Zeit wie begrenzte Ressourcen, wachsende Komplexität und Digitalisierung aller Lebensbereiche meistern. Aber der Impuls dazu kann nicht allein von Seiten der Politik kommen. Sie braucht den Rat der Bürgerinnen und Bürger.

Mehr Demokratie e. V. fragt diejenigen, die die Demokratie am Leben halten – und das sind Sie! Deshalb organisiert der Verein mehr Demokratie e. V. einen „Bürgerrat Demokratie“. Bürgerinnen und Bürger entwickeln gemeinsam Ideen und eine Vision für die Demokratie der Zukunft. Sie sind jetzt gefragt! Worüber müssen wir Ihrer Meinung nach sprechen, wenn es um unsere Demokratie und ihre Verfahren geht? Lassen sich Parlamente, Bürgerbeteiligung und direkte Demokratie sinnvoll verbinden? Diskutieren und sammeln Sie gemeinsam mit anderen Bürgerinnen und Bürgern sowie mit Abgeordneten die wichtigen Fragen und Themen für den deutschlandweiten Bürgerdialog!

Demokratie e. V. lädt Sie in der **ersten Phase** im Juni/Juli herzlich ein zu den einleitenden Regionalkonferenzen in sechs deutschen Städten: Bürgerinnen und Bürger im Dialog mit Spitzenpolitikern aller Parteien. Anmeldungen hier: <https://www.buergerrat.de/mitmachen/>

In der **2. Phase** (September/Oktober 2019) entwickeln 160 zufällig ausgewählte Bürgerinnen und Bürger ein "Bürgergutachten". Und in der **3. Phase**, am 15. November 2019, wird auf einer Großveranstaltung in der Bundeshauptstadt Berlin mit Bürgerinnen und Bürgern, Zivilgesellschaft und Politikerinnen und Politikern das Bürgergutachten an den Bundestagspräsidenten übergeben und diskutiert.

# Wilhelm Neurohr

---

Die anschließende **4. Phase** von Januar bis Dezember 20120 ist die Umsetzungsphase, bei der die Politik am Zuge ist, um deutschlandweit verschiedene beteiligungsformate für Bürgerinnen und Bürger einzuführen und zu erproben.

Näheres zum "Bürgerrat Demokratie" hier: <https://www.mehr-demokratie.de/buergerrat/>